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N i e der sc hr i f t  

über die 40. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 31.01.2023, 18:30 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Böhringer, Andreas, Dr.  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Scherer, Günther  

Stellvertreter/in 
Geppert, Wolfgang Vertretung für Frau Geppert 

Verwaltung 
Kreuzer, Nina  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Geppert, Sylvia  
Nowosad, Anna  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Veränderung der Besetzung des Innenstadtbeirates  
  
2.  Bericht des Vorsitzenden zur Vorstellung der Arbeit des 

Innenstadtbeirates im Stadtrat 
 

  
3.  Bericht AK Verkehr 

- Verringerung des Durchgangsverkehrs in der Kernstadt 
- Aktuelles zur Planung des Bereichs östlich des Bahnhofs 

 

  
4.  Bericht AK Lebensqualität 

- akuteller Stand Drumrum-Weg 
- Planung eines Eröffnungsfestes auf der Wolfsburg 
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- unterstützende Maßnahmen während der Bauarbeiten in der 
Kellereistraße 

  
5.  Bericht AK Sauberkeit 

- Planung der Aktion zur Umsetzung der neuen Zeiten der 
Abfallwirtschaftssatzung 

 

  
6.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Einwände gegen die Tagesordnung liegen nicht vor.  

 

 
 
TOP 1  

Veränderung der Besetzung des Innenstadtbeirates 

 

 

Der Vorsitzende begrüßt Herrn Dr. Böhringer als ordentliches Mitglied für die SPD im 

Innenstadtbeirat. Aufgrund der Änderung des Stärkeverhältnisses der politischen Gruppen im 

Stadtrat und der sich daraus ergebenden Veränderung der Beiratssitze hat die FWG im 

Innenstadtbeirat nun einen Sitz weniger und die SPD einen Sitz mehr bekommen.  

Herr Schied bedankt sich deshalb bei Frau Kunzendorff für ihre geleistete Arbeit im 

Innenstadtbeirat. Sie bleibt stellvertretendes Mitglied.  

 

 

TOP 2  

Bericht des Vorsitzenden zur Vorstellung der Arbeit des Innenstadtbeirates im Stadtrat 

 

 

Der Vorsitzende berichtet den anwesenden Mitgliedern von seinem Vortrag im Stadtrat, in 

dem er die Arbeit des Innenstadtbeirates vorstellte und für Akzeptanz der Vorschläge und der 

Arbeit des ISB warb.  

Die anwesenden Mitglieder lobten seine Ausführungen zur Arbeit, kritisierten aber auch die 

zu wenig auf sachlicher Ebene ausgesprochenen Äußerungen des Vorsitzenden, die zu sehr 

viel Unmut zwischen Stadtrat und ISB führten.  
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TOP 3  

Bericht AK Verkehr 

- Verringerung des Durchgangsverkehrs in der Kernstadt 

- Aktuelles zur Planung des Bereichs östlich des Bahnhofs 

 

 

Nach reger Diskussion zu den Themen des AK Verkehr bittet der Innenstadtbeirat die 

Verkehrsabteilung und das beauftragte Büro in einer der nächsten Sitzungen um Vorstellung, 

wie das Mobilitätskonzept erarbeitet wird und welche Ziele dieses hat. Der Innenstadtbeirat 

möchte sich einbringen und bittet darum, dass seine Vorschläge in der Erarbeitung und 

Planung des Konzeptes berücksichtigt werden. Er weist nochmals auf das hohe 

Verkehrsaufkommen im Bereich der Baustelle Talstraße / Kohlplatz hin und ist unzufrieden, 

dass diese Bauphase nicht zur Verkehrsberuhigung und zum Sammeln von Erfahrungen 

genutzt wurde / wird.  

 

Der Vorsitzende betont, dass der Innenstadtbeirat sich grundsätzlich bei Konzepterstellungen 

und dessen Zielfestlegungen im Voraus beratend beteiligen möchte, um die Interessen für 

die Innenstadt berücksichtigt zu wissen. Außerdem erinnert er daran, dass ISB und Willkomm 

grundsätzlich bei Baustellenplanungen in der Innenstadt sowie an deren Besprechungen 

beteiligt werden sollten, um Ideen und Vorschläge einbringen zu können. So auch bei der 

zukünftigen Sanierung der Kellereistraße. Man wolle die Baustelle so beleben, damit sowohl 

der Handel als auch die Bürgerinnen und Bürger diese Zeit bestmöglich überbrücken können.  

 

Zum Thema Bahnhof wird wieder die Notwendigkeit der zeitnahen Umsetzung des 

Parkhauses östlich des Bahnhofes angesprochen. Der Parkdruck in der Innenstadt sei 

enorm. Der Innenstadtbeirat fordert daher den Bau vor allem im Hinblick auf die 

Landesgartenschau im Jahr 2027. Man wolle nun die Machbarkeitsstudie hierzu abwarten, 

die im Frühjahr vorgestellt werden soll.  

 

 

TOP 4  

Bericht AK Lebensqualität 

- akuteller Stand Drumrum-Weg 

- Planung eines Eröffnungsfestes auf der Wolfsburg 

- unterstützende Maßnahmen während der Bauarbeiten in der Kellereistraße 

 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass man hinsichtlich der Beschilderung des Drumrum-Weges noch 

auf Nachricht von der TKS warte. Sobald dieses Thema erledigt sei, könne der Weg eröffnet 

werden. Zusätzlich zur Eröffnung soll dann auch ein Fest auf der Wolfsburg gefeiert werden.  
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TOP 5  

Bericht AK Sauberkeit 

- Planung der Aktion zur Umsetzung der neuen Zeiten der Abfallwirtschaftssatzung 

 

 

Der Vertreter des AK Sauberkeit teilt mit, dass auf Initiative des Innenstadtbeirates vor 

längerem schon die Rausstellzeiten der Mülltonnen in der Innenstadt von 19 Uhr auf 18 Uhr 

geändert wurden.  

Nun wolle der ISB zusammen mit der Willkomm im März / April die Geschäfte und 

Gastronomien besuchen bzw. für dieses Thema sensibilisieren, da es immer wieder 

vorkomme, dass bereits am Mittag sehr viel Müll in der Stadt platziert werde. Hierzu wurde 

eine Plakette entworfen, die auf die Tonnen geklebt werden soll.  

 

 

TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Ein anwesender Bürger stellt diverse Fragen zu den versandten Bescheiden der 

wiederkehrenden Ausbaubeiträge in der Humboldtstraße. In diesen Bescheiden erfolge die 

Abrechnung der Planungs- und Vermessungsarbeiten des Jahres 2018.  

 

Eine Beantwortung konnte im Innenstadtbeirat nicht stattfinden.  

 

 

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 

 

 

Gez. Norbert Schied       gez. Nina Kreuzer  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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